
相相声声演演员员
笑笑林林去去世世
享享年年5599岁岁

本报综合消息 “笑林广播
电台终止播音”， 这是一位网友
在微博中表达对相声名家笑林去
世的惋惜之情。 3月23日， 相声
演员苗阜的微博发出两张笑林照
片并配文 “走好！” 相声演员姜
昆随后证实笑林因罹患白血病于
昨晨2点钟病逝。

3月23日， 著名相声演员笑
林逝世， 享年59岁。 相声演员姜
昆透露， 笑林因罹患白血病于昨
日凌晨2点钟病逝， 目前暂时未
决定告别式的时间， “这方面还
需要跟家属商讨 ， 之后才会决
定。” 姜昆进一步透露， 笑林过
世前生病好一段时间， “几个月
前他发现自己的脸肿了， 去医院
检查诊断出罹患白血病， 后来去
住院治疗 ， 前阵子我听说好转
了， 但后来病情加重， 他在ICU
住了一段时间 ， 多次想要去探
望， 但他的身体不允许， 我一直
跟他的儿子保持联系， 今天得知
他凌晨2点钟过世了。” 作为笑林
的师兄， 姜昆表示目前已经向家
属表达哀悼之情， 也希望在各方
面给予协助。

中国曲协副主席崔琦表示，
不到一个月前， 他与笑林还一起
在朝阳区演出过。

崔琦回忆， 2月26日朝阳曲
协慰问武警18支队， 当时自己的
节目是一段单口相声， 笑林担任
了这场节目的主持人。 演到最后
一场的时候， 崔琦还跟笑林开玩
笑说， 不然自己来当主持人， 请
笑林来说一场单口相声， 笑林还

说， “单口我可来不了， 我还是
来这个主持吧。”

当时崔琦还问到笑林最近身
体怎么样。 笑林说： “有时候有
点腰疼， 不怎么太舒服。” 但是
崔琦怎么也没有想到， 只过了一
个月， 笑林就去世了。 现在再回
想也只是觉得笑林当时脸色不是
很健康， 有点黑。

笑林原名赵学林， 因为与一
位相声作家同名， 在李谷一的建
议下改名笑林。 他自幼拜中国曲
艺家刘司昌为师 ， 学习山东快
书， 四岁开始舞台生涯。 后拜大
师马季学习相声 ， 以歌柳见长
（柳活即指以唱为主的段子， 歌
柳即指唱歌）。 自1980年起， 笑
林常年与李国盛合作 ， 期间创
作、 表演相声一百多段， 多次获
得中国相声大奖， 二人也被评为
中国最佳相声搭档。 其在相声表
演中逼真的模仿， 被称之为 “笑
林广播电台” 而在中国大地上广
为流传。

笑林曾多次登上央视春晚 ，
曾在1987年春晚与李国盛合作相
声 《学播音》、 1989年与师胜杰、
黄宏等合作小品 《招聘 》 等 ，
1997年与李国盛一同表演了相声
《送春联》， 2001年， 他与王平、
尹卓林、 赵保乐表演的相声 《咱
也试一把》 成为其春晚绝唱。

对于笑林的去世， 微博中一
片哀思之情， 不少网友对笑林的
过早去世表示惊讶， 并愿其一路
走好。
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■■台台前前幕幕后后

本报讯 继 《亲爱的 》 之后
又一 “打拐” 题材电影 《失孤》
近日在全球热映。 影片由刘德华
主演， 该片讲述了他在千里走单
骑的寻子途中遇到的波折与磨
难。 而途中杀出个坐在他摩托车
后座的胖女孩把他带到他所谓的
窗户纸面前， 却没能戳破。 这个
坐在摩托车后座的 “大号美女”
王子近日引起关注。

有坐在宝马车里哭的， 也有
坐在自行车上笑的， 王子这次可
谓是坐在摩托车上又哭又笑的。
剧情虽然主打温情牌， 可依然撞
击泪点， 王子自述在拍戏时曾被
刘德华细节的表演感动到随时都
想落泪。 让她高兴的是此次能与
自己14岁就开始崇拜的偶像合作
拍戏， 并能以一个演员的身份骄
傲的出现在自己偶像面前， 坐上
他的摩托车后， 她说自己是以最
励志的方式， 完成了自己儿时的
梦想。 这也让不少网友嫉妒并开
始叫她 ： 刘德华摩托车后的女
孩！

《租个女友回家过年》 中的
孙翌兰、 《金太郎的幸福生活》
中迷恋金医生的花痴护士小雪、

《我家有喜》 中憨直仗义的彩虹
姐、 《千金归来》 里中国好闺蜜
李佳、 《傻春》 里憨傻可爱执着
爱情的彩芹， 及热播电影 《超萌
英雄 》 里为爱疯狂可爱的王桃
花 ， 还有正在播出的 《极品新
娘》 中衷心可爱、 偷偷暗恋少爷
的丫鬟大大等等， 这些都是观众
所熟悉的王子， 那个永远在脸上
挂着招牌笑容的王子， 她以自己
的方式， 在每个角色里闪耀着独
特的光芒。 此次 《失孤》 中的糖
果姐姐也是个热心正义的好姑
娘， 糖果姐姐戏份虽然不多， 但
却是电影第一个高潮的带路者，
王子颠覆了她以往喜剧路线的形
象， 素颜出演， 力求毫无违和感
地塑造一个让观众心感温暖的邻
家女孩、 一个真实存在的温暖志
愿者的形象。 王子说： “这是一
部走心的戏， 作为演员， 我必须
细致的展现， 我不需要在这个电
影里设计如何表演， 我只需要很
用心地跟在华哥身边， 去真实的
看到 、 感受到这一切情感的发
生 ， 感动了自己 ， 就会感动社
会， 但愿天下无拐”。

（艾文）

《失孤》
摩托车后座“大号女孩”惹关注
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于彧 整理

《一万年以后》

《王牌特工：特工学院》

3月27日起
导演： 易立

3月27日起
导演： 马修·沃恩

３月１７日至２０日 ， ２０１５厦门
国际纪录片大会暨亚洲阳光纪录
片大会在厦门举行， 除了来自全
球近百家传统的制播机构， 优酷
土豆、 凤凰和爱奇艺等视频网站
也纷纷亮相寻求合作机会。 互联
网大腕为何看好纪录片？ 移动互
联时代， 国产纪录片是下一个风
口吗？

纪录片迎来最好的时代

作为一项阳春白雪的 “窄众
文化”， 为何引来了互联网大腕
们的目光？ 优酷土豆咨询中心总
经理余红苗说 ， 纪录片受众高
端， 比一般的视频内容商业价值
更高， 抛开商业来说， 纪录片有
记录历史的独特功能， 新媒体也
不能对其视而不见。

业内人士表示， 随着版权内
容的购买成本不断走高， 视频网
站长期无法盈利 ， 而芒果ＴＶ的
“独播”， 更促使各家视频网站将
重心转移到原创视频， 纪录片作

为优质的ＰＧＣ （专业生产内容），
自然而然受到了视频大腕们的青
睐。

互联网能为纪录片
带来什么？

纪录片这门小众艺术长期面
临着缺乏渠道、 资金和人才的困
扰。 随着来自互联网企业的人、
财、 物纷纷涌入这个行业， 国产
纪录片有望进入快速发展的阶
段。

爱奇艺副总裁耿晓华表示 ，
与传统媒体不同， 互联网为纪录
片提供了更灵活的渠道， 其表现
形式也可以更自由多样； 另一方
面， 通过技术手段， 互联网搜集
用户的观看行为和习惯， 并将这
些数据反馈给纪录片导演。

对于一向手头拮据的纪录片
导演， 尤其是胸怀理想的新人来
说， 各视频网站不仅能解决播出
渠道问题， 还能为他们提供资金
支持。

“在不损失内容的前提下 ，
通过一些简单的植入广告， 或者
软性的商业元素， 制作人获得的
收 益 优 酷 一 分 都 不 要 ， 而 且
他 们 还可以从贴片广告上和优
酷分成 。 在资金上没有问题的
话 ， 他们能制作出更优秀的作
品， 这也是我们的计划。” 余红
苗说。

福建省电影协会秘书长杨平
说， 视频网站与纪录片的结合是
双赢合作， 也是 “互联网＋” 概
念 的 实 践 ， 使 互 联 网 要 素 融
入 纪 录片整个产业链 ， 把纪录
片、 文化产业和互联网真正连接
起来。

纪录片既要“网生”
也要不忘初心

随 着 视 频 网 站 纷 纷 押 宝
ＰＧＣ， 纪录片该如何拥抱互联
网， 如何吸引更多观众呢？ 业内
人士表示， 优质的严肃题材纪录
片从来不缺观众， 同时纪录片导

演们也可以挖掘网络题材， 吸引
更多年轻人关注纪录片。

“话题年轻一点， 关注的人
群年轻一点， 关注他们的思想、
行为方式， 或者是在做这个纪录
片的时候， 更能有一些网络化的
方式， 比如说现在比较流行的二
次元漫画的这种模式、 方式， 肯
定可以激发更多年轻人来看纪录
片。” 余红苗说。

不过， 知名媒体影评人罗来
明认为， 一方面记录真实， 见证
历史， 才是纪录片的天职； 另一
方面， 纪录片是否有商业价值，
关键在于生产出优质的内容。

“有的纪录片可以偏商业化
一些， 可以为了迎合市场口味而
去讨好观众， 但总要有人去坚持
纪录片最本质的东西。 拍片的时
候光想着点击率， 想着利益， 肯
定拍不出最优秀的纪录片。” 知
名纪录片导演邱民说， 始终不忘
初心， 才是纪录片导演们和播出
平台最应该思考的。

（鑫鑫）

影片讲述一个秘密特工组织
金士曼招募新血， 科林·费斯主
演的老牌精英特工哈利推荐了一
位意想不到的年轻男孩艾格西加
入， 这个原本是个街头混混的小
子得到了一个麻雀变凤凰的机
会， 但他需要经过史上最危险的
测试才能真正加入这个拯救世界
的现代骑士组织， 而在此同时，
一名思想偏差的科技天才引发的
全球性威胁正在蔓延， 一场分秒
必争的较量一触即发。

科林·费斯因饰演 《国王的
演讲》 获得第68届金球奖和第83
届奥斯卡影帝。 在《王牌特工：特
工学院》中，这位昔日斯文的“国
王”虽然依然儒雅绅士，但却拥有
一身惊人的功夫和全副特工装
备， 以一敌众不在话下。 为了将
英雄特工衬托得更加神勇， 手段
狠辣且犯罪手段不落俗套的大反
派也尤为重要。 反派范伦坦由塞
缪尔·杰克逊饰演， 其出演的经
典角色 “神盾局长” 家喻户晓。

3D奇幻动作大片 《一万年
以后》 由于超强的口碑和18岁以
下禁止观看的话题， 在此前的淘
宝春季预售获得了排名第二的骄
人战绩。

《一万年以后》 是一部有着
独特世界观设定的话题之作。 一
万年以后， 人类并非进入了更高
级的科技时代， 而是重新回到了
刀耕火种的状态， 现代文明在未
来沦落为 “上古文明”。 魔族乌
神企图借助上古魔法统治世界，
从而掀起与其他种族的世界大
战。 电影中展现出来的万年以后
恢弘格局， 可以用 “疯狂” 二字
形容。 疯狂的想象力， 疯狂的制
作周期、 成本， 疯狂的表现力，
疯狂的邪典风格 ， 疯狂的重口
味， 以及疯狂的末世价值观， 都
令人称奇。 这种大胆与勇气， 在
华语影史上非常罕见。

纪录片，下一个被互联网
革命的行业？


